



Mi Universidad

Control de lectura

Aranza Margarita Molina Cifuentes

Controles de lectura

3er. Parcial

Interculturalidad Y Salud

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er. Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre de 2024



3era Unidad

Sistemas de Atención de Salud.	Octubre			# 1
	23	10	74	

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS) un sistema de salud es una estructura social que está conformada por el conjunto de personas y acciones destinados a mantener y mejorar la salud poblacional. Incluye por tanto diferentes elementos interrelacionados como instituciones, organismos y servicios que llevan a cabo, a través de acciones planificadas y organizadas, una variedad de actividades cuya finalidad última es la mejora de la salud. Entre estas se incluyen actividades de promoción y protección de la salud, prevención y tratamiento de la enfermedad y rehabilitación. Los principios de este sistema son que este ha de contribuir a mejorar la salud de toda la población, ofrecer un trato adecuado a las personas (curarlas) y ser sostenible financieramente. un sistema de salud ideal debería tener ciertas características como: ser universal entendiendo por universalidad la cobertura total de la población, prestar una atención integral que incluye la promoción de la salud así como la prevención el tratamiento y la rehabilitación de la enfermedad, ser equitativo en la distribución de los recursos, ser eficiente, ser flexible para así poder dar respuesta a las nuevas necesidades que se vayan presentando, ser participativo ya que toda la población debe participar de algún modo en la planificación y la gestión de sistemas.



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Aranza

Teoría de sistemas

Octubre
29 10 24

#2

Todas las sociedades parecen formar de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que se encuentran presentes en todos los modelos de la salud. La cosmovisión se considera como el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clarificar de manera general los sistemas médicos, se entiende por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica, así que todos los sistemas de salud independientemente de que son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, parecen los siguientes elementos: procedimiento terapéuticos, procedimiento diagnósticos, nosología, modelo de prevención, comprensión de la causalidad, cuerpo de terapeutas y la cosmovisión que es el eje que da sustentación y sentido al sistema de atención a la salud, lo que dice que este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clarificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. López Austin define a la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar, con él". El sistema ideológico sería



Aranza
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
FME

Sistema Médico	Conventional	NOVIEMBRE			#3
		05	11	24	

La expresión medicina alternativa y complementaria o MAC es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas y la práctica médica convencional, cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas esta limitado o es de algún modo objetable, la denominación alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional, cualquiera que sea el término con el que se las denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques de cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo y muchas más. Algunos de los rasgos más ampliamente compartidos por las diferentes modalidades MAC son el hincapié que se hace en la inclusión-alivación del cuidado, la dedicación del tiempo y atención a cada paciente; la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo y en la naturaleza, al margen de estas características, la MAC es un beautiful LIFE



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Aranza

<h2 style="margin: 0;">Sistema Médico Tradicional</h2>	<table border="1" style="width: 100%; border-collapse: collapse;"> <tr> <td colspan="3" style="text-align: center;">Noviembre</td> </tr> <tr> <td style="text-align: center;">07</td> <td style="text-align: center;">11</td> <td style="text-align: center;">14</td> </tr> </table>	Noviembre			07	11	14	
Noviembre								
07	11	14						

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autónomos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En varias ocasiones la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de recursos de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional, se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición, aún después de tantas décadas en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos, las políticas oficiales sobre la materia no solo impiden e imponen leyes mediante programas de su visión colonial sobre los conocimientos milenarios sobre la curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos

Referencias:

1. Sistemas de Salud. Modelos capitulo 57, Maria Seguí Gomez, Estefania A. Toledo Atucha, Juan Jimenez Moleon. C 2013 Elsevier España S.C
2. “Los Sistemas de atención a la salud”: una visión desde la antropología medica y la teoría de sistemas. Dirección general de planeación y desarrollo en salud. DGPLADES.
3. Humanita, humanidades médicas. Vol. 1 N 2 Abril-Junio 2003. David L. Katz, MB, MDH, FACPM
4. TUKARI Espacio de comunicación intercultural. Año 3 N12, Guadalajara jalisco, México 2011. Medicina tradicional indígena, efectividad a prueba